El Ovallino

MEDIDA PARA AFRONTAR LA SEQUÍA CON RESPETO AL MEDIOAMBIENTE

CAMPESINOS PROMUEVEN MANEJO SUSTENTABLE

Esta iniciativa considera obras para infiltrar el agua de lluvia, con el fin de asegurar la subsistencia de las comunidades en la ruralidad. El programa piloto se ejecutó en Combarbalá, pero el objetivo del Consejo Regional Campesino es que también se pueda replicar en las otras comunas de la Región de Coquimbo, ante lo cual piden apoyo de las autoridades.



MÁS DE 32 MIL MILLONES DE PESOS EN OBRAS

HISTÓRICA INVERSIÓN DEL GORE EN MONTE PATRIA

02

LAS CALLES SE TIÑERON DE AZUL POR LA CAUSA

FAMILIAS MARCHAN POR INCLUSIÓN AL AUTISMO

05

CON RECONOCIMIENTO A VOLUNTARIOS Y POSTERIOR DESFILE BOMBEROS DE OVALLE FESTEJARON SUS 130 AÑOS DE SERVICIO A LA COMUNA



UN TOTAL DE 14 PROYECTOS

Gobierno Regional ejecuta histórica inversión que supera los \$32 mil millones en Monte Patria

Esta millonaria inversión incluye obras como la Escuela Fronteriza de Tulahuén, el Estadio de Chañaral Alto, el **CESFAM de Carén, entre otras.**

Monte Patria

Una inversión histórica está desarrollando el Gobierno Regional de Coquimbo en la comuna de Monte Patria, con más de 32 mil millones de pesos que se han aprobado como cartera de proyectos para esta comuna.

Obras como la Escuela Fronteriza de Tulahuén, reposición del Centro de Salud de Carén y la construcción del estadio de Chañaral Alto destacan dentro de las 14 iniciativas que se están ejecutando en esta comuna de la provincia de Limarí

EDUCACIÓN EN LA CORDILLERA

Una de las obras emblemáticas es la Escuela Fronteriza de Tulahuén que tras 9 años de espera comenzó a llevarse a cabo su ejecución. La iniciativa contempla la construcción de más de 3.400 metros cuadrados y cuenta con una inversión que supera los 11.400 mil millones de pesos.

Esta obra es un compromiso de la actual Gobernadora, Krist Naranjo y que contempla la construcción de 3.421,65 m2, en los cuales se considera un área administrativa con oficinas y saladas para directo, profesores, docentes y administrativos.

La escuela tendrá un área docente de 751 metros cuadrados donde se contemplan aulas, talleres, multitaller, biblioteca, sala de computación y

laboratorio. También tendrá un área de servicios con baños, duchas y bodegas.

SALUD PARA CARÉN

Otras de las obras, es la reposición del Centro de Salud de Carén que cuenta con una inversión del Gobierno Regional que supera los 9.900 millones de pesos.

El edificio contará con una superficie de 1.942 m2, considerando un área de atención clínica, recintos comunes de atención, servicio de urgencias, unidad de farmacia, unidad de programas de alimentación, unidad de esterilización, unidad de dirección y gestión, entre otras.

VALORACIÓN DE LAS AUTORIDADES

Entre las características novedosas de esta obra está su infraestructura modular, además de elementos que aportan al cuidado del medio ambiente.

La Gobernadora Krist Naranjo señaló su satisfacción por sacar adelante obras anheladas por la comunidad y valoró el desarrollo sostenible y de equidad territorial que se está visualizando en los valles generosos, "Monte Patria es la comuna que me acogió y le tengo un gran cariño, es por eso que desde que asumí como Gobernadora mi compromiso ha estado con su gente y sus localidades rurales. En esta comuna estamos generando una inversión grande que busca mejorar la calidad de vida en los distintos territorios que la componen, con enfoque en obras de salud educación, vial y de infraestructura general", señaló.

"Hoy como Gobernadora y Gobierno Regional estamos cumpliendo ca-



Monte Patria se ha visto beneficiada con más de 32 mil millones de pesos aprobados desde el Gobierno Regional.

balmente los compromisos con la comunidad montepatrina. Los recursos del Gobierno Regional hoy los desplegamos equitativamente en los territorios y eso la ciudadanía lo valora", agregó.

Por su parte, el alcalde de Monte Patria, Cristian Herrera, agregó, "sentimos que el buen trabajo que hemos estado realizando con el Gobierno Regional y con el consejo regional nos ha permitido ir reduciendo una brecha histórica que existe en Monte Patria relacionadas a obras de infraestructura. Con estas iniciativas estamos entregando mejor calidad de vida, pero principalmente cubriendo necesidades básicas como tener un CESFAM, un colegio, CCR, comprar maquinarias para un mejor manejo del vertedero, camiones de la basura y así asegurar este servicio básico en el territorio".

"Insisto, estamos contentos y agradecidos con el trabajo que hemos tenido con el Gobierno Regional por la aprobación de estos proyectos que cubren las necesidades básicas que en Monte Patria estaban pendientes y que bajo la gestión de esta administración municipal hemos resuelto y sacado a adelante", complementó la autoridad comunal.

Otras de las obras que se están desarrollando en Monte Patria son el Centro Comunitario de Rehabilitación, adquisición de camiones recolectores de basura, reposición de maquinaria municipal para servicios comunitarios, adquisición de camión limpia fosas, reposición Retén de Chañaral Alto, reposición de ambulancia, obras de urbanización en Pedregal, construcción de Parque en Chañaral Alto y obras de urbanización en sector Los Morales.

Que nuestros verdes ramos no se marchiten

DOMINGO DE RAMOS Mt 21,1-11



Este domingo se celebró la entrada triunfal de Jesús a Jerusalén. Acontecimiento que señala, en cierto sentido, el comienzo de la realización de la nueva Jerusalén. De ella nacerá la Iglesia. El ramo

que llevamos a nuestros hogares cantos y manifestaciones de con nuestros ramos revisemos Jesús realiza un verdadero acto es signo exterior de que hemos optado por seguir a Jesús en el camino hacia el Padre. La presencia de los ramos es un recordatorio de que hemos aclamado a Jesús y le hemos seguido hasta la cruz. Jesús sale una mañana de Betania. Todo se presentaba propicio para un gran recibimiento en Jerusalén. Era costumbre que la gente saliera al encuentro de los grupos de peregrinos para entrar en la ciudad entre

alegría. Jesús no se opone a los nuestro modo de vivir. Todo lo preparativos de esta entrada. El mismo elige la cabalgadura: un sencillo asno. Al acercarse a la ciudad, la multitud comenzó a alabar a Dios. Jesús entra a Jerusalén como Mesías. Conocemos lo que sucedió después. Los ramos verdes de marchitaron pronto. El hosanna entusiasta se transformó, cinco días más tarde, en un grito enfurecido: iCrucifícale, crucifícale! Al aclamar a Jesús

que vemos en los diferentes medios de comunicación social, lo que vivimos en nuestra propia realidad nos indica que debemos emprender nuevos caminos, revisar con honestidad nuestros valores personales y sociales, repensar nuestro modo individualista de vivir v abrirnos a los demás, es decir, elegir vivir de manera solidaria, respetuosa, compasiva y, por qué no, cariñosa y tiernamente.

sagrado: lo hace cabalgando un animal que es signo de humildad y de paz. El no necesita de las armas y del sometimiento para reinar, porque las suyas son las de la justicia, la misericordia y la paz. Jesús nos muestra el camino, porque Él es el Camino, la Verdad y la Vida. Mirémosle a Él. Que nuestros verdes ramos no se marchiten, que con esperanza y coherencia podamos decir iBendito el que viene en nombre del Señor!

MEDIDA PARA AFRONTAR LA SEQUÍA CON RESPETO AL MEDIOAMBIENTE

Campesinos exigen replicar en toda la región el programa de manejo sustentable de la tierra

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS Región de Coquimbo

El cómo enfrentar la sequía parece ser la gran pregunta a responder en la actualidad, considerando que la escasez hídrica ya ha afectado a la Región de Coquimbo por más de 10 años.

Los campesinos son unos de los más afectados por esta situación, y es así como ellos tienen su propuesta, alejada de los embalses que muchas veces se mencionan en este tipo de discusiones.

El programa de manejo sustentable de la tierra fue un plan piloto que inició en comunidades agrícolas de Combarbalá, en donde se construían pequeñas obras de infiltración de agua de lluvia, como gaviones, acuíferos, zanjas, etc.

Esta iniciativa nacida desde el propio campesinado recibió recursos por parte del banco mundial, y contó con el apoyo de la CONAF, pero fueron los propios campesinos quienes pusieron manos a la obra, por lo que incluso es una alternativa para generar empleo en la ruralidad.

RESULTADOS POSITIVOS

Las intervenciones en Combarbalá ya han dado sus primeros frutos, y es que según cuentan los campesinos, el objetivo de infiltrar el agua está cumplido, "al hacer estas 'cosechas de lluvias' que le llamamos nosotros, con las zanjas de infiltración y mini diques en las quebradas, hoy todavía tenemos agua en los pozos, cosa que en años anteriores no habíamos tenido, por lo tanto estamos muy contentos con este tipo de iniciativas, porque han dado resultado", manifestó Baltasar Ramírez, presidente de la comunidad agrícola de Vivanco de Combarbalá, una de las primeras que fue intervenida.

Pero además, esta es una iniciativa amigable con el medioambiente, y eso también es algo que se vio reflejado, "los resultados en Combarbalá fueron excelentes. Hace años atrás habían desaparecido las abejas, lo que era preocupante, pero hoy día vamos a revisar los lugares en donde se hicieron las intervenciones y hay abejas por todas partes, regresaron. El rescate de la flora nativa también ha sido excelente, porque en donde se hicieron los gaviones hay flora pasiva, es decir que nace sola, porque habían semillas que estaban esperando el agua para poder germinar", indicó la presidenta del Consejo Regional Campesino, Leticia Ramírez.

"Acá hay apoyo al medioambiente, ya que hay flora nativa pasiva y también han vuelto aparecer las abejas silves-



Hace más de un año que el programa comenzó a aplicarse en Combarbalá, y ya han habido resultados positivos.

Esta iniciativa considera obras para infiltrar el agua de lluvia, con el fin de asegurar la subsistencia de las comunidades de la ruralidad. El programa piloto se ejecutó en Combarbalá y ya se está replicando en Monte Patria, Canela y Paihuano, no obstante, el objetivo del Consejo Regional Campesino es que también se pueda aplicar en las once comunas restantes, ante lo cual piden apoyo de las autoridades.

tres, en mi comunidad en particular ya he visto dos colmenas en el cerro, y no las vamos a sacar", complementó don Baltasar.

Mientras que la secretaria del Consejo Regional Campesino, Consuelo Infante, manifestó que "este es un proyecto sumamente interesante, porque supone recursos públicos, no para devastar, sino para recuperar, regenerar y proteger, que es algo súper necesario y que hace mucho tiempo no se ve que ocurra".

MANO DE OBRA LOCAL

Infante también quiso hacer hincapié en que el proyecto genera trabajo en la ruralidad, al ser ejecutado por los propios campesinos, "hoy día el campesino no tiene 'pega', y cuando tiene 'pega' es a costa de su salud con los agrotóxicos de las grandes industrias agroalimentarias, o yéndose al norte. Este programa en cambio, te permite trabajar en lo que tú quieres, que es poner en valor lo que siempre has sabido, pero que desde la institucionalidad nunca se valoró, protegiendo el territorio que tú habitas y posibilitando que otras especies también lo sigan habitando", sostuvo.

PETICIÓN A LA AUTORIDAD

Tras los buenos resultados en Combarbalá, el Consejo Regional Campesino logró adjudicarse un FNDR para aplicar el programa de manejo sustentable de la tierra en Monte Patria, Canela y Paihuano.

No obstante, la intención es que las once comunas restantes también puedan ser beneficiadas por esta medida, y es por eso que solicitan a las autoridades que financien estas iniciativas.

"Desde Combarbalá queremos que el manejo sustentable de la tierra se replique en toda la Región de Coquimbo, ya estamos en cuatro comunas, pero creemos que toda la región necesita ser intervenida con este programa, porque ayuda a la infiltración del agua

y a la restauración hidrológica", indicó Leticia Ramírez.

"El proyecto ya está hecho, solo falta la voluntad política para que se pueda implementar en las 15 comunas. El financiamiento puede ser del Gobierno Regional o del gobierno central, eso es algo que dependerá de la voluntad de las autoridades", agregó la presidenta campesina.

Su compañera de directiva, Consuelo Infante, también se sumó a este llamado, señalando que "se hace cada vez más urgente que este tipo de obras se desplieguen por todo el territorio".

Asimismo declaró el comunero combarbalino Baltasar Ramírez, "nuestra idea es que esto se aplique en otras comunas, ya basta de pilotos, queremos que esto sea una política pública, porque está comprobado que da resultado" enfatizó.

RECOMENDACIÓN DE LA CONAF

El jefe provincial (s) de la CONAF en el Limarí, Inal Painemal, respaldó la petición de los campesinos, asegurando que estas medidas han dado resultado, "en Combarbalá se tomó este programa inicial, y nuestra corporación es el órgano que operativiza el sistema, pero son directamente las comunidades las encargadas de llevar la estrategia, quienes inicialmente levantaron esta propuesta. Esta es una estrategia que es factible de aplicar en otras comunas, y en todo el país según sus propias necesidades", concluyó.

En la ceremonia se premiaron a los voluntarios por años de servicio y constancia en la labor bomberil, para luego culminar con el tradicional desfile que congrega año a año a las ocho compañías de la ciudad.

LORETO FLORES ARDILES Ovalle

Durante la noche del sábado 1 de abril, a las 20:00 horas, se efectuó en la Plaza de Armas la celebración de los 130 años de vida del Cuerpo de Bomberos de Ovalle.

Dicha celebración se llevaba a cabo cada 20 de marzo, no obstante, este año fue aplazada ante la muerte de uno de los voluntarios honorarios, Dalibor Vladimir Yurin Krijakin.

La actividad contó con la presencia de las autoridades municipales como el alcalde (s) Jonathan Acuña, la concejala Fanny Vega, los concejales Cristian Rojas y Gerald Castillo, además de los consejeros regionales de la provincia, quienes presenciaron tanto la ceremonia como el posterior desfile de las diferentes compañías.

En el inicio de la ceremonia de aniversario se efectuó el tradicional cambio de estandarte, el cual es reemplazado por uno nuevo, cambio que es posible ejecutar gracias a las colectas realizadas por los voluntarios.

RECONOCIMIENTOS

Seguidamente, como cada año, en la instancia se reconoció a los voluntarios por años de labor o de constancia, ya sea por sus 5, 10, 15, 20 y más años. Entre ellas se distinguió a Hernán Miranda de la Tercera Compañía quien cumplió 50 años de servicio, convirtiéndose en un Bombero Insignia para

CON RECONOCIMIENTOS Y POSTERIOR DESFILE

Bomberos de Ovalle festejaron sus 130 años de servicio a la comuna



EL OVALLINO

Como cada año las diversas compañías distinguen a sus miembros, destacando su servicio y constancia en la institución.

la institución a lo largo de todo el país. Simultáneamente se premió a Bernardo Argomedo quien fundó la Sexta Compañía de Ovalle y a Nelson Ávalos, por 45 años de labor a bomberos, entre otras distinciones.

En tanto de forma póstuma se concedió un reconocimiento al mártir Dagoberto Aliro Carvajal.

Otra de las consideraciones fue la distinción a los voluntarios que participaron en la extinción de los incendios en el sur del país, así como también a la capacitación de los bomberos, quienes hoy cuentan con el profesionalismo necesario para desempeñarse en cualquier tipo de emergencia.

DESFILE

Posteriormente se dio inicio al desfile, el cual congregó a las ocho compañías de la comuna, entre ellas la Primera, Segunda y Tercera ubicadas en calle Miguel Aguirre; la Cuarta compañía ubicada en el sector de Villa El Portal; la Quinta situada en la localidad de Sotaquí; la Sexta en la población José

130 años

La Primera Compañía de Bomberos de Ovalle fue fundada el día 20 de marzo de 1893, cumpliendo este año 130 años de vida.

Tomás Ovalle; la Séptima localizada en la parte alta en sector oriente y por último la Octava Compañía que cumple sus labores hacia los pueblos interiores con base en Cerrillos de Tamaya.

SOLICITUD DE REGULARIZACION DE APROVECHAMIENTO DE AGUAS SUPERFICIALES PROVINCIA DE LIMARI - OVALLE

Paola del Carmen Monárdez Soto, RUN 16.324.856-5, en virtud a lo establecido en el Art. 2° transitorio del código de Aguas, solicito regularizar un derecho de aprovechamiento no inscrito de carácter consuntivo, por 1l/s, de ejercicio permanente y continuo sobre aguas superficiales y corrientes del rio Limari, del Canal Islones, afluente del rio Limarí, localizado en la comuna de Ovalle, provincia del Limarí. Región de Coquimbo. Las aguas se extraen gravitacionalmente desde la ribera izquierda del rio Limarí, frente a sector oriente de la Comunidad de Barraza, produciéndose el desagüe sobre el rio Limarí, previo paso por varias hijuelas de los comuneros, aguas debajo de esta corriente. Su bocatoma se ubica en las coordenadas UTM Norte 6.606.274, Este 262.000 metros (WGS de 1984, Uso 19), comuna de Ovalle, provincia del Limari.

EXTRACTO

Ante Segundo Juzgado Letras Ovalle, autos Rol C-946-2013, caratulada "Cooperativa de Ahorro y Crédito Talagante Ltda. con Araya Fernández, Jorge", se rematará 21 Abril 2023, a 12:00 horas, Sitio N° 74, de los en que se subdividió una porción de terreno del inmueble denominado "La Chacarilla", ubicado en el distrito N° 9, Chañaral Alto, Comuna Combarbalá, Provincia Limarí, Cuarta Región, reinscrito fojas 617 N° 801 Registro Propiedad Conservador Bienes Raíces Monte Patria, año 2009; mínimo subasta \$2.484.951; precio debe pagarse dentro de 5 días hábiles contados desde subasta; interesados hacer posturas deberán presentar vale vista Banco Estado a orden del tribunal, por equivalente al 10% del mínimo fijado para la subasta, que corresponde a \$248.495, celebración subasta será en forma telemática, mediante plataforma Zoom; postores interesados deberán constituirá garantía suficiente con vale vista Banco Estado, a la orden del Tribunal, postores deberán tener activa clave única del Estado, presentar escrito señalando casilla correo electrónico, teléfono celular de contacto e indicar datos individualización del vale vista, este último deber ser acompañado materialmente a la causa, en funda plástica transparente que permita verlo por ambos lados, ingresado a través del buzón de escritos del tribunal, ambos escritos deben presentarse a más tardar el día sábado 20 Marzo 2023, 12:00 horas, demás antecedentes en expediente.

SECRETARIO (S)



Desde cualquier lugar, ingrese a: www.elovallino.cl

y podrá publicar:

Defunciónes • In memoriam Agradecimientos • Oraciones Condolencias • Misas



PACÍFICA MANIFESTACIÓN POR LAS CALLES CÉNTRICAS DE LA COMUNA

Familias ovallinas marcharon exigiendo mayor inclusión y concienciación del autismo

La marcha que recorrió las calles de la comuna entre globos y vestimentas azules posteriormente contó con stands informativos y actividades recreativas para sus asistentes, junto con ello, en esta se reiteró el llamado a la inclusión y apertura de espacios para personas con TEA.

LORETO FLORES ARDILES
Ovalle

En el marco del Día Mundial de la Concienciación del Autismo conmemorado el día 2 de abril, fecha instaurada por la Organización de las Naciones Unidas (ONU), decenas de familias ovallinas marcharon el día sábado por las calles de Ovalle, específicamente desde el Espejo de Agua hasta la plaza de Armas de la ciudad.

La actividad organizada por la Oficina Comunal de la Discapacidad tuvo su inicio alrededor de las 10:00 horas de la mañana, donde participaron diversas agrupaciones ovallinas, tales como Familias Azules, la Asociación Pro-TEA, Universidad Bolivariana y Despertares.

Allí se reunieron personas de todas las edades, así como también los padres y madres en conjunto con sus hijos e hijas que tienen la condición llamada Trastorno del Espectro Autista (TEA).

AZUL Y AUTISMO

Es así que las calles se tiñeron de

azul, entre globos, pancartas y vestimentas, color que en palabras de la presidenta de la agrupación Familias Azules, Marcia Alfaro, representa lo que se vive a diario con cada persona que tiene la condición.

"Este color azul tiene la peculiaridad de brillar tanto como el mar en un día de verano y otras veces se oscurece como un día de tempestad, lo que se quiere decir es que hay días buenos y días malos para todos, el color del mar es azul y es tranquilidad, al igual que es el color del cielo", explicó.

BUSCANDO LA INCLUSIÓN

Del mismo modo, la presidenta de la agrupación contó que el objetivo de esta marcha y la importancia de esta fecha para dar a conocer más sobre la condición e informar a la ciudadanía que muchas veces desconoce lo que significa tener TEA.

"El objetivo principal de esta marcha organizada cada año es que las personas puedan conocer las barreras a las que se enfrentan los niños, adolescentes y adultos con la condición de TEA, así podemos visibilizar y reforzar la inclusión a la sociedad en todos los ámbitos, el autismo no se vive un día, se vive los 365 días del año y 24/7", puntualizó.

En esta línea, otro de los asistentes a la actividad fue el concejal Cristian Rojas, quien acompañó a las organizaciones presentes.

"Este es un tema que llegó para quedarse y nosotros como autoridades tenemos que estar 100% comprometidos por esta causa que busca tener un país y una comuna más inclusiva para todos estos niños y niñas que tienen esta condición", indicó el edil.

Asimismo, la autoridad hizo el llamado a todas las agrupaciones que trabajan en la temática a que puedan postular a los diferentes fondos concursables que entrega el municipio local como también el Estado.

DESAFÍOS

De igual manera, el concejal de Ovalle señaló que pudo conversar con algunas familias, quienes les indicaron sus principales inquietudes al tener a alguien cercano con autismo.

"Me expresaron que muchas veces sienten temor de que en los espacios públicos no se les integre o que se les vea de manera distinta, en ese sentido, como comunidad debemos generar un cambio de mentalidad para que las personas con la condición se sientan integradas", apuntó.

Conjuntamente, el concejal ovallino planteó que otro de los desafíos es la ejecución de proyectos para financiar herramientas que se les pueda destinar a quienes tienen la condición. "Insté a cada uno de ellos para que cuenten con personalidad jurídica y así puedan postular a los diferentes fondos disponibles", concluyó el concejal.



Este sábado 1 de abril diferentes agrupaciones sociales de Ovalle se unieron en una marcha y posterior actividad.



La Serena

"Sala de la Calma" es el nombre con que se denominó a la nueva sala de espera exclusiva para niñas y niños TEA que reciben atención en la Unidad de Emergencia del Hospital San Pablo y que, en el contexto del Día Internacional de la Concientización del Autismo, fue habilitada e inaugurada junto a autoridades de salud, agrupaciones de padres y madres de niñas y niños que padecen esta patología y a representantes de Rotary Peñuelas.

Este espacio permitirá entregar un ambiente acogedor y amigable a estos pacientes sin que signifique un flujo diferenciado o más expedito de la atención con respecto al resto de usuarios pediátricos, pero ofreciendo un lugar que se adapta a sus necesidades, fundamentalmente en lo relativo a condiciones de ruido y ambiente.

Yasna Ángel, de la agrupación Vibrantes Coquimbo destacó esta implementación como "un hito para nosotros, un hito super importante, aparte de ser el 2 de abril el día internacional de concientización del autismo y dar esta señal de apertura de espacios amigables e inclusivos para las personas dentro del espectro autista", así también agregó que "esto es un ejemplo a nivel nacional, es un hito ya que es la primera sala de la calma. Se ha trabajado con cajas de la calma en otras instituciones, pero no en hospitales, entonces que desde

INAUGURADA EN EL HOSPITAL DE COQUIMBO

Primera sala de espera para niños TEA en un servicio de urgencia

Este nuevo espacio permitirá entregar un ambiente acogedor y amigable mientras esperan el inicio de su proceso de atención.



En el lugar los pacientes y sus acompañantes podrán encontrar, escritorios, sillas, pizarras y cajas de la calma.

CEDIDA

el Hospital de Coquimbo salga esta señal de apertura para la comunidad neurodiversa, para nosotros es un orgullo."

Frente a este hito de relevancia y al trabajo que significó su concreción, Germán López, director Hospital San Pablo de Coquimbo indicó que "como hospital quisimos dar la importancia que se merece para los niños que hoy padecen este diagnóstico y obviamente tenemos que hacer la diferencia para dar respuesta a las necesidades que ellos tienen".

La apertura de este espacio, se realiza de la mano de la reciente promulgación de la Ley 21.545, conocida como Ley TEA, la que establece la promoción de la inclusión, la atención integral y la protección de los derechos de personas con Trastorno del Espectro Autista.

"Desde la promulgación de la ley del espectro autista, hace más menos un mes, hemos asumido un desafío importante. ya que el Estado tenía una deuda con estas personas, tanto en su diagnóstico como en su tratamiento posterior v. por lo tanto, es importante desarrollar este tipo de iniciativas", expresó el Dr. Christian Vargas, Director del Servicio de Salud Coquimbo, quien además puntualizó que "El Hospital de Coquimbo nos plantea un tremendo desafío como Servicio de Salud, junto con las organizaciones, de poder ver espacios similares en el resto de la red pública de salud, así que asumimos ese compromiso y este desafío que nos plantea."

Desiree Herrera presidenta de la Corporación Neurodivergentes Coquimbo, también presente en la puesta en marcha de la Sala de la Calma aprovechó la instancia para "agradecer al Hospital de Coquimbo por ser pioneros en habilitar una sala de la calma en un servicio de urgencias, lo cual ha sido un trabajo que se ha hecho colaborativamente con las organizaciones que están dentro de la corporación y junto a la fundación Vibrantes que pertenece al Consejo Consultivo del hospital."

SALA DE LA CALMA

El financiamiento del proyecto se conformó gracias a la colaboración de Rotary Peñuelas en términos de implementación y el Hospital San Pablo de Coquimbo en obras civiles, lo cual permitió configurar en una sala de 28 metros cuadrados, con el objetivo primordial de atenuar los estímulos externos de la sala de espera habitual, como son: contaminación acústica, aglomeración de usuarios, señaléticas, televisor informativo, situaciones extremas de riesgo vital, entre otros.

En el lugar los pacientes y sus acompañantes podrán encontrar, escritorios, sillas, pizarras, cajas de la calma (lápices de colores, libros para pintar, retazos de género, goma eva), lo cual se complementa "con pictogramas, con los colores adecuados, con instrumentos sensoriales, con instrumentos de juegos para los niños que esperan su atención de urgencia.



EJECUTARÁN TRES EJES PRINCIPALES

SENDA amplía cobertura preventiva con nueva oficina Previene en Río Hurtado

El convenio junto al municipio permitirá instalar a nivel comunal, un sistema integral de prevención para abordar el consumo de riesgo de alcohol y otras drogas.

Río Hurtado

Con la presencia de autoridades comunales y provinciales se inauguró la nueva oficina del programa SENDA Previene, al interior de las dependencias de la Municipalidad de Río Hurtado, iniciativa que permitirá acercar a la comunidad los distintos programas que ofrece el Servicio Nacional para la Prevención y Rehabilitación de Drogas y Alcohol.

Este hito se materializó con la firma de un convenio entre la Alcaldesa de Río Hurtado, Carmen Juana Olivares y el Director Regional de SENDA, Rodrigo Maturana.

En este sentido, la primera autoridad comunal destacó la apertura de este programa para la comunidad, "estamos muy contentos de este nuevo servicio que vamos a entregar como municipio junto con SENDA, focalizado a los estudiantes y la comunidad en general, esperemos que sea una muy buena experiencia y un beneficio para cada uno de nuestros habitantes",



EL OVALLINO

Autoridades inauguraron la nueva oficina de SENDA en Río Hurtado.

puntualizó Olivares.

Con esta nueva oficina, se amplía a 12 las comunas a nivel regional que cuentan con el trabajo de SENDA a través del programa Previene, reforzando el compromiso del Gobierno de llegar a todos los territorios con los programas de prevención, lo que fue destacado por el Delegado Presidencial del Limarí Galo Luna.

"Este era un compromiso que teníamos con la alcaldesa, de incrementar

el trabajo y la oferta de servicio para su comuna y que mejor que con una oficina como esta, que nos permitirá complementar el trabajo que se está desarrollando en materia de seguridad pública. Debemos ser capaces de entregar más oportunidades a los jóvenes justamente en materias de prevención", sostuvo.

El trabajo de SENDA Previene en la comuna de Río Hurtado, se ejecutará en tres ejes principales: Educación,

"DEBEMOS SER CAPACES DE ENTREGAR MÁS OPORTUNIDADES A LOS JOVENES JUSTAMENTE EN MATERIAS DE PREVENCIÓN"

GALO LUNA PENNA

DELEGADO PRESIDENCIAL DEL LIMARÍ

Laboral y Comunitaria, con el objeto de sensibilizar a la comunidad frente a la prevención del consumo de drogas, con la implementación de políticas públicas para toda la población.

"La oficina tiene tres grandes áreas de intervención, uno es abordar el tema con los establecimientos educacionales y manera universal hacer un programa preventivo. También se realiza intervención en las pequeñas y medianas empresas en torno a mejorar la calidad de vida con políticas y programas que aborden la prevención dentro del ámbito laboral y también una oferta preventiva a nivel macro, que tiene que ver con estrategias de intervención comunal en torno a favorecer la prevención del consumo de alcohol y otras drogas", finalizó Maturana.



SÍGUENOS Y COMPARTE CON NOSOTROS EN REDES SOCIALES

www.elovallino.cl

¥

@elovallino

facebook.com/DiarioElOvallino/

Publica en www.elovallino.cl



O en nuestras oficinas Lunes a Viernes de 9:00 a 14:00, 14:45 a 17:30 Hrs. Viernes de 09:00 a 18:00 Hrs. Sábado de 09:30 a 13:00 Hrs.

El Ovallino



OFICINA OVALLE:

OFICINA LA SERENA: PUBLICIDAD: SUSCRIPCIONES:

Francisco Puga Medina **Jorge Contador Araya** Roberto Rivas Suárez

Miguel Aguirre 109 Fono: (53)2448271

Brasil 431 Fono (51) 2200400 Fono (51) 2200420 Teléfonos: (53) 244 82 71 / (51) 2200400

PROPIEDADES

TERRENOS

Parcela Ovalle, El trapiche 5.000 m2, proyecto Luz, acceso pavimentado \$35.000.000 acepta oferta. MR Propiedades 997112460-512279815

VIVE LA EXPERIENCIA DE ESTAR BIEN INFORMADO

www.elovallino.cl

En nuestro sitio web incluye numerosas novedades y mejoras tanto en diseño como en navegación, contenidos y tecnología.







PARA CELEBRAR EL ANIVERSARIO DE LA CIUDAD Y LA ASOCIACIÓN

Inicia una nueva edición de la Copa Ovalle en la Asociación Diaguitas

Kico Rojas, Academia
Municipal, Unión Tangue,
Nápoles, San Antonio de
Barraza, Corre y Vuela de El
Palqui, Villa Los Presidentes
y Rubén Rojas Rodríguez (3R)
son los equipos participantes,
quienes competirán en las
categorías sub 17, adulta y
sénior 45. En esta última serie
se suma como equipo invitado
Servisalud, con la opción de
integrarse definitivamente a
los campeonatos.

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS

El próximo 21 de abril se celebrará un nuevo aniversario de la ciudad de Ovalle, y algunos días más tarde será el aniversario de la Asociación Diaguitas.

Es en este contexto que se organiza la Copa Ovalle, como una forma de celebrar ambos cumpleaños, así como también para preparar lo que será la competencia oficial de este 2023.

Esta copa conmemorativa tendrá tres categorías, sub 17, adulta y sénior 45; en donde participarán los equipos de Kico Rojas, Academia Municipal, Unión Tangue, Nápoles, San Antonio de Barraza, Villa Los Presidentes y Rubén Rojas Rodríguez (3R).

También cabe destacar que para este 2023 el club Corre y Vuela de El Palqui se suma a la Asociación Diaguitas, y por ende también a la Copa Ovalle; mientras que por otro lado hay que mencionar la participación como invitado de Servisalud en la serie sénior 45, con posibilidad de integrarse definitivamente a los campeonatos de la asociación.

"La Copa Ovalle se juega todos los años antes de iniciar la competencia oficial, esperamos terminar el campeonato a fin de mes para el aniversario de la asociación. El llamado que le hacemos a los equipos es que participen con respeto y entusiasmo, y que cumplan con presentarse a la hora", declaró el presidente de la Asociación Diaguitas, Edmundo "Kico" Rojas.

El histórico formador de futbolistas



Academia Municipal y Unión Tangue se enfrentaron en la categoría sénior 45.

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS



LUCIANO ALDAY VILLALOBOS

La Copa Ovalle incluye una categoría sub 17, proyectando a los jóvenes talentos de la zona.

comenta de paso que este campeonato servirá para ir conformando la selecciones sub 17 y adulta de la asociación, quienes competirán en el campeonato regional.

VOCES DE PROTAGONISTAS

Durante este sábado 1 y domingo 2 de abril se estuvieron disputando los partidos de ida de la primera ronda de la copa, encuentros que principalmente se desarrollaron en el Complejo Deportivo La Higuera, aunque también se jugó en las canchas de Barraza, El Palqui y la Academia Municipal.

En medio de los emocionantes partidos, representantes de algunos de los clubes participante conversaron con Diario El Ovallino, destacando sus proyectos y la importancia de esta copa.

Por ejemplo, el capitán del equipo adulto de Kico Rojas, Paolo Barraza, manifestó que "venimos con la experiencia de la Copa de Campeones en donde enfrentamos los cuartos de final, eso fue muy importante para nosotros y por eso seguimos juntos. Queremos prepararnos de la mejor forma y llegar lo más lejos posible en todos los campeonatos, en la asociación queremos defender el título y así llegar de nuevo a la Copa de Campeones".

Uno de los equipos que se reintegra a estas competiciones es la Academia Municipal, en donde el

"EL LLAMADO QUE LE
HACEMOS A LOS EQUIPOS
ES QUE PARTICIPEN CON
RESPETO Y ENTUSIASMO,
Y QUE CUMPLAN CON
PRESENTARSE A LA HORA"

EDMUNDO ROJAS

PRESIDENTE DE LA ASOCIACIÓN DIAGUITAS

arquero y capitán de la serie adulta, José Guerrero, declaró que "esta Copa Ovalle es el reinicio de un proceso que fue cortado por la pandemia, en ese tiempo muchos jugadores se nos fueron a otros clubes, y por eso estamos rearmando el equipo, queremos pelear el primer lugar para llegar a Copa de Campeones a final de año".

Guerrero también es el ayudante técnico en la serie sub 17 de la "Muni", en donde también tienen grandes objetivos, "queremos aportar la mayor cantidad de jugadores a la selección, así como ha sido la tónica de los últimos años", apuntó.

Por último, uno de jugadores históricos de la zona, Jorge Flores (más conocido como "Chico Licho"), manifestó los desafíos que tiene la sénior 45 de su actual equipo, Unión Tangue, "nosotros fuimos campeones de Ovalle el año pasado, pero en la Copa de Campeones nos fue mal, por eso este año queremos revertir eso, estamos trabajando con mucho esfuerzo y con una mentalidad ganadora", sostuvo.